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市の財政状況は？

指標基準大きく下回り、健全財政を維持
健
全
性
計
る　
４
つ
の
指
標

自
治
体
の
財
政
状
況
の
健
全
性
を

明
ら
か
に
す
る
「
健
全
化
判
断

比
率
」
に
は
、【
図
１
】
に
示
し
た
４

つ
の
指
標
が
あ
り
ま
す
。

収
支
が
赤
字
と
な
っ
た
と
き
に
算
出

さ
れ
る
「
実
質
赤
字
比
率
」「
連
結
実

質
赤
字
比
率
」で
は
、黒
字
決
算
と
な
っ

て
い
ま
す
。
な
お
、
市
が
こ
の
指
標
を

算
定
し
て
か
ら
赤
字
と
な
っ
た
こ
と
は

あ
り
ま
せ
ん
。

借
入
金
の
返
済
に
か
か
る
経
費
等
の

割
合
を
示
す「
実
質
公
債
費
比
率
」は
、

０・４
ポ
イ
ン
ト
改
善
の
９・１
％
。
地

方
債
な
ど
将
来
の
負
担
の
大
き
さ
を
表

す
指
標「
将
来
負
担
比
率
」は
、算
定
さ

れ
ま
せ
ん
で
し
た
。
い
ず
れ
も
国
が
定

め
る
財
政
再
建
策
に
取
り
組
ま
な
け
れ

ば
な
ら
な
い
水
準（
早
期
健
全
化
基
準：

実
質
公
債
費
比
率
25・0
％
、将
来
負
担

比
率
３
５
０
・
0
％
）
を
大
幅
に
下
回

り
、健
全
な
財
政
を
維
持
し
て
い
ま
す
。

借
入
金
の
残
高　
減
少
傾
向

地
方
債
と
は
、
市
が
道
路
な
ど
の

公
共
施
設
の
整
備
を
行
う
た
め

に
、
金
融
機
関
等
か
ら
借
入
れ
を
す
る

こ
と
で
す
。
こ
の
地
方
債
の
各
会
計
の

残
高
は
、【
図
２
】
の
と
お
り
で
す
。

普
通
会
計
（
一
般
会
計
＋
特
別
会

計
）
に
関
わ
る
地
方
債
年
度
末
残
高
は

３
９
２
億
９
９
０
０
万
円
に
な
り
、
前

年
度
比
で
10
億
５
２
０
０
万
円
の
減
額

と
な
り
ま
し
た
。

穂
高
ク
リ
ー
ン
セ
ン
タ
ー
の
建
設
完

了
な
ど
に
よ
り
、
新
規
発
行
額
が
抑
制

さ
れ
、
地
方
債
新
規
発
行
額
が
地
方
債

償
還
額
を
下
回
っ
た
こ
と
が
主
な
要
因

と
な
り
ま
す
。
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市の借金は減っているの？

市 債の現在高（企業会計含む）
は、年々減少し、R2年度の

737億7,000万 円 か ら42億5,000万
円減り695億2,000万 円 と な り ま
した。これに対する普通交付税
算入額を486億1,400万円と見込
むと、市の借金（実質的負担）は
209億600万円となります。市の
借金を一世帯・一人当たりに換算

（令和４年４月１日現在）すると…
昨年度より改善（減少）しています。

● 一世帯当たり　
51万 1,925円（△ 4万 5,139円）　

（R２年度：55万 7,064円）
●一人当たり　　

21万 6,286円（△ 1万 5,771円） 
（R２年度：23万 2,057円）

健全段階

安曇野市は黒字
のため数値なし

安曇野市は黒字
のため数値なし

安曇野市　9.1％
（前年度 9.5％）

安曇野市　ー
（前年度 4.2％）

早期健全化段階早期健全化段階 再生段階
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①実質赤字比率
普通会計の赤字割合

②連結実質赤字比率
一般会計、特別会計、企業会
計の全ての会計の赤字割合

③実質公債費比率
年間の借入金返済額の割合

④将来負担比率
将来負担が見込まれる負債
の割合

（※１）早期健全化基準を 1項目でも上回った場合は、改善に係る個別の事項について、外部監査を受けなければなりません。
（※２）財政再生基準を 1項目でも上回った場合は、議会の議決を経て財政再生計画を定め、総務大臣の同意を得なければ、一部を

除き地方債を借りることができなくなるなど、国の管理下のもと財政の健全化が厳しく求められることになります。

財政の健全化判断比率【図１】

地方債の残高【図 2】
地方債の残高
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■
災
害
時
の
円
滑
な
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
受
け
入
れ
に
向
け
て　
市
と
市
社
協
が
協
定
を
締
結

市
と
市
社
会
福
祉
協
議
会
は
10

月
４
日
、
災
害
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
セ

ン
タ
ー
の
設
置
や
運
営
な
ど
に
関

す
る
協
定
を
結
び
ま
し
た
。
市
と

市
社
協
の
役
割
を
明
確
に
し
、
迅

速
な
セ
ン
タ
ー
の
設
置
や
運
営
に

つ
な
げ
る
こ
と
で
、
被
災
者
の
生

安
曇
野
ナ
ン
バ
ー
検
討
協
議
会

は
10
月
５
日
、
市
役
所
で
２
回
目

の
会
議
を
開
き
、
安
曇
野
ナ
ン
バ

ー
導
入
に
関
す
る
住
民
ア
ン
ケ
ー

ト
で
、
導
入
に
肯
定
的
な
回
答
が

７
割
以
上
と
な
っ
た
こ
と
を
報
告

し
ま
し
た
。
こ
の
結
果
を
踏
ま
え

協
議
会
で
は
、
導
入
に
向
け
た
取

り
組
み
を
進
め
て
い
く
こ
と
を
確

認
し
、
同
日
県
へ
要
望
書
を
提
出

し
ま
し
た
。
県
は
11
月
末
ま
で
に

国
へ
導
入
の
意
向
を
表
明
し
、
ス

ケ
ジ
ュ
ー
ル
ど
お
り
進
め
ば
、
国

か
ら
の
決
定
は
令
和
５
年
７
月
、

図
柄
の
決
定
は
令
和
６
年
を
予
定

活
再
建
を
支
援
す
る
態
勢
を
整
え

ま
す
。

こ
の
協
定
で
は
、
災
害
発
生
時

に
市
が
セ
ン
タ
ー
の
設
置
を
市
社

協
へ
要
請
し
、
市
社
協
が
運
営
。

被
災
者
ニ
ー
ズ
の
把
握
や
ボ
ラ
ン

テ
ィ
ア
の
受
け
入
れ
・
派
遣
の
需

し
て
お
り
、
ナ
ン
バ
ー
の
交
付
は

令
和
７
年
５
月
か
ら
ス
タ
ー
ト
し

ま
す
。

ア
ン
ケ
ー
ト
は
、
無
作
為
に
抽

出
し
た
安
曇
野
市
、
生
坂
村
、
池

田
町
、
松
川
村
の
４
市
町
村
住
民

４
７
０
０
人
に
対
し
て
７
月
29
日

か
ら
８
月
19
日
に
か
け
て
実
施
。

回
答
者
は
２
３
３
０
人
で
、
回
答

率
は
49
・
６
㌫
で
し
た
。

安
曇
野
ナ
ン
バ
ー
の
導
入
に
つ

い
て
「
賛
成
」
か
「
ど
ち
ら
か
と

い
う
と
賛
成
」
と
答
え
た
人
の
割

合
は
72・３
㌫
で
、「
反
対
」か「
ど

ち
ら
か
と
い
え
ば
反
対
」
が
26
・

給
調
整
な
ど
を
行
い
ま
す
。

太
田
市
長
は
「
安
曇
野
に
は

糸
魚
川
静
岡
構
造
線
が
あ
り
、
い

つ
大
地
震
が
起
こ
る
か
わ
か
ら
な

い
。
こ
の
協
定
を
契
機
に
、
さ
ら

に
両
者
の
連
携
を
深
め
、
万
一
に

備
え
て
態
勢
を
整
え
た
い
」
と
あ

４
㌫
、
無
回
答
が
１
・
４
㌫
と
な

り
ま
し
た
。

導
入
に
肯
定
的
な
回
答
割
合
を

市
町
村
別
に
見
る
と
安
曇
野
市
が

75
・
８
㌫
と
最
も
高
く
、
次
い
で

松
川
村
が
73
・
４
㌫
、
池
田
町
が

71
・
２
㌫
、
生
坂
村
が
65
・
２
㌫

と
な
っ
た
一
方
、「
松
本
ナ
ン
バ

ー
の
ま
ま
が
良
い
」
と
い
っ
た
反

対
意
見
な
ど
も
あ
り
ま
し
た
。

太
田
市
長
は
「
住
民
に
丁
寧
な

説
明
を
し
な
が
ら
進
め
て
い
く
」

と
話
し
、
今
後
は
ナ
ン
バ
ー
の
図

柄
の
な
ど
を
話
し
合
い
ま
す
。

い
さ
つ
し
ま
し
た
。

小
松
会
長
は
、
6
月
に
行
わ
れ

た
大
地
震
を
想
定
し
た
訓
練
で
、

セ
ン
タ
ー
の
立
ち
上
げ
か
ら
運
営

ま
で
の
流
れ
を
確
認
し
た
と
し
、

「
市
と
連
携
し
な
が
ら
取
り
組
ん

で
い
き
た
い
」
と
応
じ
ま
し
た
。

協定書を掲げる小松会長（右）
と太田市長（左）

安
曇
野
ナ
ン
バ
ー
導
入
の
意
向
を
決
定
し
た

第
２
回
検
討
協
議
会

■
賛
成
７
割　
安
曇
野
ナ
ン
バ
ー
導
入
へ
前
進
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